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	Влияние наноструктурированных порошковых композиций на характеристики поверхностного слоя стали при лазерной обработке

Черепанов А.Н., Дроздов В.Н., Маликов А.Г., Оришич А.М., Муль Д.О., Шевцова Л.И.

Выполнено экспериментальное исследование влияния модифици-рования поверхностного слоя углеродистой стали с помощью лазерной обработки с применением наноструктурированных композиций на поверхностное упрочнение углеродистой стали. Наномодифицирующая композиция состояла из  интерметаллидной матрицы, содержащей тугоплавкие наночастицы TiN и Y2O3.  Установлено, что небольшое по массе количество наночастиц (~ 0,1 %) в композиции повышает в 3 раза микротвердость  модифицированного слоя, сглаживает колебания ее значений в продольном и поперечном направлениях и уменьшает в 1,4 раза потерю массы при абразивном износе  по сравнению с исходным сплавом. Это позволяет для изготовления инструмента использовать дешевые углеродистые стали с поверхностью, упрочненной наномоди-фицирующими композициями при ее обработке  лазерным лучом. 

Ключевые слова: лазерное модифицирование, наночастицы, структура, поверхностное упрочнение микротвердость, износостойкость.
	Influence of nanostructured powder compositions on characteristics of steel surface layer in laser treatment

Cherepanov A.N., Drozdov V.N., Malikov A.G., Orishich A.M., Mul D.O., Shevtsova L.I.

Influence of modification of carbon steel surface layer by laser treatment using nanostructured compositions on hardening of carbon steel surface is investigated experimentally. Nanomodifying composition is intermetallic matrix NiAl containing refractory nanoparticles TiN and Y2O3. It is found out that a small amount of nanoparticles (~ 0.1% by weight) in the composition increases 3 times microhardness of the modified layer, smooths out fluctuations of its values in the longitudinal and transverse directions, and reduces 1.4 times the mass loss at abrasive wear in comparison with the original alloy. This allows for the manufacture of the instrument using cheap carbon steel with the surface hardened with nanomodifying compositions during its processing with a laser beam.
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	Влияние модифицирования интерметаллидных сплавов системы железо-алюминий на механические и эксплуатационные свойства 

А.И. Ковтунов, С.В. Мямин, Ю.Ю. Хохлов

Предложена технология литья износостойких интерметаллидных сплавов системы железо-алюминий, включающая модифицирование расплава солью K2F6Zr. Проведены исследования влияния модифицирования на механические и эксплуатационные свойства образцов и изделий из интерметаллидных сплавов системы железо-алюминий.

Ключевые слова: железо, алюминий, интерметаллиды, износостойкость, твердость, модифицирование, литье.
	Impact modification of intermetallic alloys of iron, aluminum, mechanical and performance properties

Kovtunov A.I., Myamin S.V.,  Khokhlov Y.Y.

Technology is proposed for casting of wear-resistance Fe-Al  based alloy with inoculation of the melt by K2F6Zr. The influence of inoculation on mechanical and working properties of Fe-Al prototypes and products is investigated. 

Key words: ferrum, aluminum, intermetallic, wear resistance, hardness, inoculation, casting.

	Вихревые реакторы в схемах утилизации концентрата обратноосмотических установок на ТЭС и АЭС
Юрчевский Е.Б., Солодянникова Ю.В., Пичугина М.А., Кавун О.Ю.

Приведены и сопоставлены схемы декарбонизации исходной воды и концентрата обратноосмотических обессоливающих установок с применением вихревых реакторов и с помощью образования контура многократного использования регенерационного раствора. Приведены результаты расчетных исследований вывода карбоната кальция в вихревых реакторах. Обоснованы преимущества использования вихревых реакторов при декарбонизации исходной воды и показано , что контур многократного использования регенерационного раствора позволяет утилизировать как засоленный концентрат обратноосмотических установок, так и растворенный в концентрате карбонат кальция. 

Ключевые слова: обратноосмотическое обессоливание воды, утилизация концентрата обратноосмотических установок, вихревые реакторы, контур многократного использования регенерационного раствора
	Vortex reactors in the schemes of utilization of concentrate of reverse osmosis units at Thermal power plant and Nuclear power plant
E. B. Yurchevskii, Yu. V. Solodiannikova, M. A. Pichugina, O. Yu. Kavun
Listed and mapped scheme of decarbonization of the raw water and the concentrate of the reverse osmosis desalinating installations with the use of vortex reactors, and through education of the contour of the repeated use of the regeneration solution. The results of numerical studies of the output of calcium carbonate in vortex reactors..The advantages of using the vortex reactor to the decarbonization of source water and shows that the contour of the repeated use of the regeneration solution can be disposed of as the salt concentrate of the reverse osmosis plants and dissolved in the concentrate calcium carbonate.
Key words: reverse osmosis desalination of water, disposal of reverse osmosis concentrate rigs, vortex reactors, the outline of the repeated use of the regenerating solution

	Снижение напряжений в узле заделки теплообменных труб в трубную доску

А.А. Халутин; С.Л. Лякишев, Н.В. Шарый, В.П. Семишкин
В реакторных установках типа БН обеспечение герметичного разделения водяной и натриевой сред является важнейшим критерием безопасной эксплуатации. В статье приводится технологический способ повышения прочности узлов заделки теплообменных труб в трубные доски путем выполнения разгружающих проточек на зеркале трубной доски вокруг сварных соединений теплообменных труб с трубной доской.

Ключевые слова: узел заделки, интенсивность напряжений, трубная доска, теплообменная труба, проточка канавок, разгружающая проточка, ANSYS, снижение напряжений, поле повреждаемости.
	Reduction of stresses in the node sealing heat exchanger tubes in the tube plate

A. A. Khalutin, S. L. Liakishev, N. V. Sharyi, V. P. Semishkin
In fast neutron reactor plants with sodium coolant hermetic separation of water and sodium circuits ensuring is most important criteria of safe exploitation. The article is conсerned with technological method of increasing heat exchange pipe – pipe plate encapsulation unit strength by stress relief circular grooving the pipe plate round heat exchange pipe – pipe plate junction welds.

Key words: encapsulation unit, stress intensity, pipe plate, heat exchange pipe, grooving, stress relief grooving, ANSYS, stress reduction, damage field.

	Оценка условий безопасности эксплуатации литых деталей тележек грузовых вагонов

В.С. Коссов, Э.С. Оганьян, Н.Ф. Красюков; А.Л. Протопопов; В.Н. Огуенко

Несущая способность литых деталей тележек должна быть такой, чтобы при сложившихся технологиях изготовления и контроля качества они могли противостоять эксплуатационным нагрузкам, обеспечивая необходимый ресурс. Показано, что боковая рама тележки 18-100 не имеет достаточного запаса сопротивления усталости и поэтому весьма чувствительна к различным типам дефектов. Анализ фактических изломов боковых рам в зоне R55, представленный в виде диаграммы Парето, показывает, что примерно 78% вызвано дефектами на наружной поверхности нижнего пояса, при этом время до излома составляет от 1,7 до 6,5 лет по расчету и от 1,4 до 8,8 лет фактически. На основании изложенного считаем, что комплекс работ по предотвращению изломов боковых рам тележек грузовых вагонов должен включать: переход к производству литых деталей (боковых рам, надрессорных балок), обладающих запасом сопротивления усталости не менее 1,8; разработку Нормативного документа  для расчета ресурса и живучести литых деталей с учетом влияния дефектов литья и условий эксплуатации.

Ключевые слова: литые детали, усталость, ресурс, дефекты.
	Assessment of safety conditions for operation of cast parts of freight car bogies

V.S. Kossov,   E.S. Oganyan,   N.F. Krasyukov; A.L. PROTOPOPOV; V.N. Oguyenko

The bearing capacity of bogie cast parts should be such as to withstand operating loads using the existing manufacturing techniques and quality control, ensuring a required service life. It is shown that the side bogie frame 18-100 has a limited fatigue strength safety margin and therefore it is rather sensitive to various defect types. An analysis of the observed fractures of side frames in zone R55 presented as a Pareto chart shows that about 78% are caused by defects on an outer surface of the side frame lower member, meanwhile time to failure is 1,7 to 6,5 years as per calculation and from 1,4 to 8,8 years as a matter of fact. On the basis of the above we believe that a set of works on prevention of fractures of freight car side bogie frames shall include: a shift towards manufacture of cast parts (side frames, bolsters) possessing at least 1,8 of fatigue strength safety margin; development of the Regulatory document for calculation of service life and survivability of cast parts taking into account casting defects and operating conditions.

Key words: cast parts, fatigue, service life, defects.

	Определение эффективности применения вспомогательных преобразователей на IGBT-транзисторах на тепловозах серии 2ТЭ25А

К.С. Перфильев, Н.И. Бенькович, А.А. Плешаков, В.Ю. Евсеев 

В данной статье раскрыта особенность построения системы автоматического регулирования температуры (САРТ) теплоносителей дизеля и охлаждения тягового электрооборудования тепловозов серии 2ТЭ25А; представлены результаты энергетических испытаний работы САРТ, проводимых в условиях эксплуатационного локомотивного депо Тында в зимний и летний периоды. Приведенные расчеты показывают экономическую и энергетическую эффективность применения на современных локомотивах управляемых вспомогательных электроприводов.

Ключевые слова: 2ТЭ25А, преобразователь частоты, САРТ, вспомогательные электропривода, теплоносители дизеля, экономия топлива, экономическая эффективность.
	Efficiency determination of auxiliary converters application on IGBT transistors on 2TE25A diesel locomotives

K.S. Perfilyev,  N.I. Benkovich, A.A. Pleshakov, V.Yu. Evseev 

This article reveals peculiarities of building the automatic temperature control system (ATCS) of diesel heat carriers and cooling of traction electrical equipment of 2TE25A diesel locomotives. The energy efficiency test results of ATCS operation are given under conditions of Tynda operational locomotive depot during the winter and summer periods. The modified calculations show economic and energy application efficiency of the controlled electric auxiliary drives on modern locomotives.

Key words: 2TE25A, frequency converter, automatic temperature control system (ATCS), electric auxiliary drives, diesel heat carriers, fuel saving, economic efficiency.

	Эффективность использования бандажированных валков на прокатных станах

П. Б. Соколов

Разработаны конструкции бандажированных валков с целью полного исключения кругового и осевого смещений бандажа относительно оси, уменьшения растягивающих напряжений в бандаже и увеличения срока эксплуатации валков. Надежность крепления обеспечивается оригинальной механической сцепкой несущей оси и бандажа. Предлагаемые конструкции и технология бандажирования целесообразны при изготовлении и ремонте опорных валков станов горячей и холодной прокатки,  крупных рабочих валков станов горячей прокатки, роликов транспортных рольгангов, тянущих роликов линии вторичного охлаждения МНЛЗ. Использование бандажей на основе износостойких материалов позволит существенно повысить эксплуатационные характеристики прокатных валков, а также их стойкость в аварийных ситуациях.

Ключевые слова: бандажированный валок, несущая ось, бандаж, натяг, выкрошка, отслоения, долговечность, износостойкость, эксплуатационная стойкость, эффективность.
	Efficiency of Sleeved-Rolls at Rolling Mills

P. B. Sokolov

To completely avoid the axial and circumferential displacements of the sleeve with respect to the arbor, reduce tensile stresses in the sleeve and increase the service life of rolls, special designs of sleeved rolls were developed. An original mechanical fastening between the arbor and the sleeve provides a reliable joint. The proposed designs and technologies of sleeving can be used for production and repair of backup rolls for hot and cold rolling mills, large work rolls for hot rolling mills, rollers of carry-over tables, withdrawal rollers for secondary cooling lines of continuous slab casers. The use of wear-resistant materials for roll sleeves can significantly improve the performance of rolls and their endurance in emergencies.

Key words: sleeved roll, full carrier shaft (arbor), sleeve, tightness (oversize), spalling, delamination, durability, wear resistance, tonnage per roll, efficiency

	Эффективность ресурсосберегающих деформационных технологий кузнечного производства
В.А.Тюрин, А.Л.Сапунов

В статье описаны результаты повышения эффективности ресурсосберегающих деформационных технологий кузнечного производства Кулебакского ОАО «Русполимет». Новые технологии построены на основе шести технологических принципов, реализованных путём применения нескольких из шестнадцати технологических приёмов. Семь из четырнадцати показателей эффективности новых технологий повышены в 1,5…7,0 раз.

Ключевые слова: эффективность, ресурсосбережение, ковка, ковочная технология, ковочные бойки, деформация, слиток.
	An efficiency of resource-saving processes in forging industry

V. A. Tiurin, A. L. Sapunov
Some findings of resource-saving forging processes efficiency increasing at Koulebaky “Ruspolymet” plant are described and considered. New processes are created on the base of six technological principals which realized with the application of sixteen technological features. Seven of fourteen efficiency ratios are increased in 1.5–7.0 times.
Key words: efficiency, recource-saving, forging, forging process, forging dies, strain, ingot.


